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RÍO GRANDE

El gobernador de Tierra del Fuego advirtió que el entendimiento entre las cancillerías argentina y 
británica perjudica la causa soberana. Reconoció el compromiso con la 
malvinización de la vicepresidenta, expresado en su discurso.

RÍO GRANDE 
REAFIRMA SU 
COMPROMISO 
CON LA CAUSA 
MALVINAS

WALTER VUOTO: 
“MALVINAS NOS 
SIGUE DOLIENDO”

El conductor fue detenido tras el hallazgo de droga oculta en su vehículo durante un 
control rutinario en la Ruta 3. El operativo, liderado por Gendarmería 
y Aduana, marca un golpe significativo al narcotráfico.

El pasado fin de semana finalizó la temporada 2024 del Fútbol en Río Grande con la final 
anual entre Camioneros y Unión Santiago en la cancha de sintético 
del AGP por la máxima categoría.

INCAUTAN 13 KILOS DE COCAÍNA QUE 
TRANSPORTABAN EN UN CAMIÓN

CAMIONEROS SE TOMÓ REVANCHA ANTE UNIÓN SANTIAGO
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DISCURSO DE LA VICE PRESIDENTA EN USHUAIA

La vicepresidenta destacó el coraje de los veteranos y advirtió sobre la necesidad 
de proteger los recursos ante potencias extracontinentales, en un 
emotivo discurso pronunciado en el acto del 2 de abril en Ushuaia. PÁG. 2

USHUAIA

MELELLA CUESTIONÓ EL ACUERDO CON GRAN BRETAÑA 
Y RECONOCIÓ EL COMPROMISO DE VILLARRUEL

PÁG. 6

VILLARRUEL CONVOCÓ A 
UNA POLÍTICA DE DEFENSA 
HEMISFÉRICA CONTINENTAL

La comunidad de Ushuaia 
conmemoró el Día del Veterano 
y de los Caídos en la Guerra de 
Malvinas en el marco del 43° 
aniversario del inicio del conflicto 
bélico del Atlántico Sur, renovando 
su compromiso e identificación 
con la causa.

“Malvinas es la gran causa que 
nos une, la que reúne el interés 
común, la defensa de la patria 
y la consolidación de nuestra 
soberanía”, afirmó el intendente 
Martín Pérez en el marco del 43° 
Aniversario de la Gesta.
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DISCURSO DE LA VICEPRESIDENTA EN USHUAIA

La vicepresidenta destacó el coraje de los veteranos y advirtió sobre la necesidad de proteger los recursos ante potencias 
extracontinentales, en un emotivo discurso pronunciado en el acto del 2 de abril en Ushuaia

VILLARRUEL CONVOCÓ A UNA POLÍTICA 
HEMISFÉRICA EN DEFENSA DEL ATLÁNTICO SUR

En el acto conmemorativo por el 
43° aniversario de la Guerra de Mal-
vinas, la vicepresidenta Victoria Vi-
llarruel pronunció un discurso en la 
ciudad de Ushuaia donde honró a los 
veteranos, criticó la desmalvinización 
y planteó la urgencia de una estrategia 
continental para defender la sobera-
nía en el Atlántico Sur.

Ante autoridades provinciales y na-
cionales, destacó que la causa Malvi-
nas “es la única prenda de unidad de 
nuestra nación” y llamó a un proceso 
de malvinización para reivindicar la 
gesta militar.

“El 2 de abril de 1982, bajo la advo-
cación de la Virgen del Rosario, nues-
tras Fuerzas Armadas recuperaron 

la soberanía sobre las Islas Malvinas, 
izando el Pabellón Nacional en Puer-
to Argentino tras 149 años de invasión 
británica”, recordó. Sin embargo, la-
mentó que, tras el conflicto, se impul-
só “una campaña de desmalvinización 
que durante años asoló a nuestro pue-
blo, pretendiendo imponer un relato 
maliciosamente tergiversado sobre la 
actuación de nuestros militares”.

Villarruel denunció que los vetera-
nos fueron “escondidos a la sociedad” 
y que las Fuerzas Armadas fueron 
“desprestigiadas, perseguidas y desar-
madas”. Pese a ello, resaltó que el pue-
blo argentino “tomó la causa Malvinas 
como propia” y mantuvo viva la me-
moria. “Aún en una sociedad fractu-

rada donde su clase política promueve 
deliberadamente la división con dis-
cursos de odio, la causa Malvinas es 
la única prenda de unidad de nuestra 
nación”, afirmó.

La vicepresidenta vinculó la defensa 
de la soberanía con la protección de los 
recursos naturales: “Mientras Argentina 
sufre graves niveles de pobreza, las po-
tencias extracontinentales están llevan-
do del territorio argentino una cuan-
tiosa fortuna en alimentos y energía”. 
Criticó el daño ecológico en el Atlántico 
Sur y llamó a implementar políticas he-
misféricas para proteger los recursos. 
“La seguridad del Atlántico Sur no pue-
de quedar en manos de una potencia 
extracontinental”, advirtió.

En otro pasaje de su discurso, men-
cionó la colaboración con Estados 
Unidos en la construcción de una base 
naval en Ushuaia, destacando que Ar-
gentina es un país bicontinental. Sin 
embargo, enfatizó que América debe 
evitar conflictos ajenos: “No queremos 
que traigan sus guerras a nuestra re-

gión”.
El tramo más emotivo estuvo dedi-

cado a los combatientes. “Cada uno de 
los hombres y mujeres que en aquel 
otoño de 1982 participaron en la Gue-
rra de Malvinas son héroes de nuestra 
patria”, declaró. Citando a Jorge Luis 
Borges, sostuvo que “nadie se arre-
piente de haber sido valiente”, y recor-
dó episodios emblemáticos como el 
hundimiento del Sheffield y los com-
bates en Puerto Argentino. “Los hé-
roes de la patria están enterrados en 
las Malvinas y en el Atlántico Sur. Pero 
también viven con nosotros”, afirmó.

La vicepresidenta de la Nación Vic-
toria Villarruel concluyó con un lla-
mado a honrar su legado: “Convoco a 
todos los argentinos a emprender un 
proceso de malvinización, a recono-
cer y honrar a nuestros héroes, porque 
Malvinas nos une como nación”. Su 
mensaje cerró con un ferviente “¡Viva 
la patria!”, resonando en el acto que 
buscó, una vez más, mantener viva la 
llama de la soberanía.
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SEMANA DE MALVINAS

El gobernador de Tierra del Fuego advirtió que el entendimiento entre las cancillerías argentina y británica perjudica la causa 
soberana. Reconoció el compromiso con la malvinización de la vicepresidenta, expresado en su discurso.

MELELLA CUESTIONÓ EL ACUERDO CON GRAN BRETAÑA 
Y RECONOCIÓ EL COMPROMISO DE VILLARRUEL

Gustavo Melella, gobernador de Tie-
rra del Fuego, expresó su preocupación 
por el rumbo de la política nacional res-
pecto a las Islas Malvinas, en particular 
tras el reciente acuerdo entre las canci-
llerías de Argentina y Gran Bretaña.

El mandatario dijo que la vicepre-
sidenta “entiende claramente la causa 
Malvinas y tiene un compromiso con la 
causa Malvinas”, aunque advirtió que el 
entendimiento bilateral “apunta a des-
truir el camino que se venía haciendo 
de recuperación desde la Paz y de obli-
gar a Gran Bretaña, como obliga a Na-
ciones Unidas, a sentarse”.

Para Melella, este acuerdo no solo 
representa un retroceso en la lucha di-
plomática por la soberanía, sino que 
además beneficia los intereses britá-
nicos en la región. “Es totalmente ir en 
contra de ese camino y favorece muchí-
simo el desarrollo británico en el Atlán-
tico Sur y en nuestras islas”, afirmó.

Sin embargo, también hizo hinca-
pié en la necesidad de autocrítica: “Si-
guiendo la línea de lo que dice el vete-
rano, tenemos que hacer todo. Primero, 
puertas adentro de casa, qué no hici-

mos bien, qué estamos haciendo bien, 
qué cosas hay que cambiar, qué cosas 
hay que renovar compromiso”.

El mandatario fueguino también se 
refirió a la difícil situación que atravie-
san los excombatientes, muchos de los 

cuales enfrentan serios problemas de 
salud mental sin el debido acompaña-
miento del Estado Nacional. “Algunos 
son empleados de gobierno, tienen el 
acompañamiento, o de la muni el acom-
pañamiento, pero muchos reclaman que 

el PAMI ha dejado de acompañarlos como 
corresponde”, reconoció. Sobre este tema, 
confirmó que abordará la problemática di-
rectamente con la vicepresidenta Victoria 
Villarruel: “Lo hablaremos con la vicepre-
sidenta”, concluyó Gustavo Melella.
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VUOTO: “MALVINAS NOS SIGUE DOLIENDO”

Durante el acto central, que se de-
sarrolló en el monumento a los caídos 
de la Plaza Islas Malvinas, el intendente 
Walter Vuoto manifestó que “Malvinas 
nos sigue doliendo porque los piratas 
ingleses siguen avanzando sobre nues-
tras islas, nuestros recursos y nuestra 
historia”, y afirmó que “cada 2 de abril 
no solo es momento de honrar a nues-
tros héroes y a nuestros caídos, sino 
también de reflexionar”. 

Estuvieron presentes la vicepre-
sidenta de la Nación, Victoria Villa-
rruel; el gobernador Gustavo Melella; 
el presidente del Centro de Excomba-
tientes de Malvinas en Ushuaia, Juan 
Parodi; la presidenta del Superior Tri-
bunal de Justicia, María del Carmen 
Battaini; el secretario de Asuntos 
Malvinas del Municipio, Dante Asili; 
y autoridades de los distintos poderes 
del Estado y de las fuerzas armadas y 
de seguridad. 

El jefe del Ejecutivo de la ciudad 
sostuvo que “el legado que nos deja-
ron nuestros combatientes eternos nos 
hace reflexionar que Malvinas nos si-
gue doliendo, esos héroes que dejaron 
la vida en épicas batallas hacen que 
tengamos que reflexionar y discutir sin 
culpas pero pensando hacia adelante”. 

La comunidad de Ushuaia conmemoró el Día del Veterano y de los Caídos en la Guerra de Malvinas en el marco del 43° aniversario 
del inicio del conflicto bélico del Atlántico Sur, renovando su compromiso e identificación con la causa. 

En esa línea, planteó que “Malvinas 
nos sigue doliendo porque los pira-
tas ingleses siguen avanzando sobre 
nuestras islas, sobre nuestros recur-
sos, sobre nuestra historia, y sobre 
toda la sangre que derramaron nues-
tros compatriotas para defender algo 
tan preciado como la soberanía”. 

“La única libertad cuando se habla 
de la autodeterminación de los pue-
blos es volver a recuperar nuestras is-
las, nuestra tierra; la única libertad es 
dar de baja las bochornosas leyes que 
ni siquiera pasaron por el Congreso 
de la Nación”, continuó, y señaló que 
“claramente la política tiene deudas 
pendientes con la Causa Malvinas, eso 
no se discute”. 

Vuoto enfatizó que “Malvinas nos 
sigue doliendo cuando vemos que las 
empresas inglesas de hidrocarburos 
están planificando llevarse más de 
54 mil millones de dólares de la pla-
taforma submarina de nuestras islas, 
cuando otorgan ilegalmente permisos 
de pesca sobre nuestras aguas y cuan-
do escuchamos que hay inversiones 
inglesas por más de 200 millones de 
dólares para hacer un puerto que va a 
competir con el de Ushuaia en todos 
los términos geoestratégicos”.

Finalmente, Vuoto sostuvo que 
“pensaba en que cuando criticábamos 
a los gobiernos nacionales y a este go-
bierno nacional por la falta de com-
promiso con Malvinas y no compren-
der lo que se siente acá en el sur, debo 
decir que Malvinas empieza por casa”, 
y por ello “debo pedir humildemente 

como intendente de Ushuaia y apro-
vechando que están el gobernador, los 
diputados, los senadores y los conceja-
les que nos pongamos de acuerdo sin 
mirar para atrás y sin echar culpas, y 
saquemos al radar de los piratas ingle-
ses de la provincia; si queremos hacer 
Malvinas empecemos por casa”.

USHUAIA
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REAFIRMA SU COMPROMISO CON LA CAUSA MALVINAS

El intendente Martín Perez, acom-
pañado por los veteranos de guerra, 
encabezó el acto central donde destacó 
que “Río Grande se compromete con 

esta causa de manera permanente”, 
siendo prueba de ello la construcción 
del edificio permanente de la Carpa 
de la Dignidad, con el objetivo de for-

talecer la labor malvinizadora.
“Estamos trabajando para tener 

listo el edificio e inaugurarlo el año 
que viene; para que nuestros ex-com-
batientes tengan el orgullo de sentir la 
causa nacional todos los días en este 
lugar tan simbólico de nuestra patria”, 
expresó.

Perez también resaltó la necesidad 
de instalar el debate sobre Malvinas 
a nivel nacional para avanzar hacia 
una soberanía plena y democrática. 
“Queremos que Gran Bretaña se sien-
te a dialogar como corresponde y que 
empecemos a discutir profundamen-
te la cuestión de la soberanía”, afirmó 
y subrayó que “tenemos que pensar 
a la Causa Malvinas desde Río Gran-
de, tenemos todas las herramientas y 

el conocimiento que nos dan nuestros 
veteranos y mucha gente más que sien-
te a Río Grande como el lugar que es: la 
Ciudad de la Soberanía y la Capital Na-
cional de la Vigilia”.

Uno de los momentos más signifi-
cativos de la jornada fue el tradicional 
Desfile del 2 de abril, en el que parti-
ciparon más de 200 instituciones, re-
flejando el orgullo y sentido de perte-
nencia de la comunidad riograndense. 
Jardines de infantes, escuelas, universi-
dades, fuerzas armadas y de seguridad, 
asociaciones civiles, clubes deportivos 
y sindicatos marcharon en honor a los 
veteranos. En cada paso, las institucio-
nes participantes reafirmaron su com-
promiso con Malvinas y nuestro recla-
mo soberano.

La ciudad volvió a demostrar que Malvinas se vive y se siente durante todo el año. “Malvinas es la gran causa que nos une, la que 
reúne el interés común, la defensa de la patria y la consolidación de nuestra soberanía”, afirmó el intendente Martín Perez en el 
marco del 43° Aniversario de la Gesta.

ANA PAULA CEJAS CRITICÓ LA 
MODIFICACIÓN DE LA ORDENANZA DE 
TIERRAS DEL CONCEJO DELIBERANTE 

La reciente modificación de la Orde-
nanza de Tierras Fiscales por parte del 
Concejo Deliberante de Tolhuin generó 
una fuerte respuesta. Desde la gestión 
municipal, cuestionan la capacidad téc-
nica y el criterio del cuerpo para interve-
nir en la administración del suelo de la 
ciudad.

Cejas criticó duramente la medida al 
considerar que responde a una intención 
de “cogobernar a través de la presión po-
lítica” y que el Concejo Deliberante no 
comprende la diferencia entre adminis-
trar suelo y simplemente entregar tierras.

“Cometen los mismos errores de 
siempre porque no tienen la capacidad ni 
el recurso humano técnico para entender 
el proceso de distribución del suelo”, se-
ñaló la funcionaria. 

La funcionaria municipal de Tolhuin 
defendió el trabajo realizado en materia 
de administración del suelo, destacando 
que gracias a una gestión ordenada pu-
dieron acceder a programas nacionales 
de urbanización y construcción de in-
fraestructura, beneficiando a distintos 
barrios de la ciudad y permitiendo que 
familias accedan a créditos de vivienda. 
“Sin una buena administración del sue-
lo, no podríamos haber hecho todas las 
obras que realizamos”, afirmó Cejas.

Ana Paula Cejas subrayó que las de-
cisiones sobre la adjudicación o desad-
judicación de tierras en Tolhuin no res-
ponden a una voluntad individual del 
intendente Daniel Harrington, sino que 
son el resultado de un proceso adminis-
trativo en el que intervienen múltiples 
actores. “Cuando el intendente toma una 
decisión en esta materia, no lo hace de 
manera caprichosa, sino respaldado por 
el trabajo de todo un equipo técnico y 
administrativo”, afirmó. En este sentido, 
destacó que cada resolución involucra a 
los trabajadores del área y a los profesio-

nales especializados en la gestión del 
suelo, por lo que cualquier cuestiona-
miento a estas determinaciones alcanza 
no solo a la figura del Intendente, sino 
también a los trabajadores que partici-
pan en la elaboración y fundamenta-
ción de cada acto administrativo.

Otro de los puntos de la polémica 
gira en torno a la recuperación de las 
Termas del Río Valdez. El presidente del 
Concejo Deliberante argumentó que 
la modificación de la ordenanza bus-
ca regular y controlar la zona aledaña, 
evitando especulación inmobiliaria. 
Sin embargo, la Secretaria de Gobierno 
rechazó esta justificación y cuestionó 
la falta de acompañamiento del Conce-
jo en el proceso de recuperación de las 
Termas.

Para Cejas, la modificación impulsa-
da por el Concejo responde a intereses 
personales y confunde los roles legisla-
tivos con los ejecutivos, afectando un 
proceso de administración de tierras 
que, según destaca, se había logrado 
consolidar con criterios técnicos y ad-
ministrativos.

TOLHUIN

RÍO GRANDE
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MALVINAS: MILEI PROPONE UN “SUEÑO 
ARGENTINO” PARA ATRAER A LOS ISLEÑOS

El presidente Javier Milei encabezó 
este miércoles el acto oficial por el Día 
del Veterano y de los Caídos en la Guerra 
de Malvinas, donde reafirmó el reclamo 
de soberanía sobre las islas, aunque con 
un enfoque inusual: la atracción econó-
mica como herramienta diplomática.

Desde la Plaza San Martín, en Retiro, 
ciudad de Buenos Aires, ante ministros, 
efectivos militares y un reducido grupo 
de asistentes, el mandatario sostuvo que 
su gobierno busca convertir a Argentina 
en una potencia tan atractiva que los 
malvinenses “prefieran ser argentinos” 

En un discurso conciso pero contundente, el presidente insistió en la recuperación diplomática de las Malvinas y planteó que la 
prosperidad económica será clave para que los isleños elijan ser argentinos. Criticó al Estado “corrupto” y prometió fortalecer 
las Fuerzas Armadas.

REAFIRMA EL RECLAMO DE SOBERANÍA

sin necesidad de coerción.
“El voto más importante es el que se 

hace con los pies. Anhelamos que los 
malvinenses decidan algún día votar-
nos a nosotros”, afirmó Milei, en alusión 
a una eventual migración de los isleños 
hacia la órbita argentina impulsada por 
la prosperidad. Bajo esta premisa, vin-
culó la soberanía con la libertad econó-
mica: “Solo seremos un país soberano si 
primero somos prósperos”.

Criticó duramente la idea de que “a 
mayor Estado, mayor soberanía”, califi-
cándola como un “concepto que escon-

INCAUTAN 13 KILOS 
DE COCAÍNA QUE 
TRANSPORTABAN EN UN 
CAMIÓN

El conductor fue detenido tras el 
hallazgo de droga oculta en su vehí-
culo durante un control rutinario en 
la Ruta 3. El operativo, liderado por 
Gendarmería y Aduana, marca un 
golpe significativo al narcotráfico.

En un procedimiento coordinado 
entre Gendarmería Nacional y el ser-
vicio Aduanero, las autoridades lo-
graron decomisar 13 kilos de cocaí-
na en la localidad de San Sebastián, 
al norte de Tierra del Fuego.

El hallazgo se produjo durante 
un control vehicular en el kilómetro 
2766 de la Ruta 3, donde los efecti-
vos detectaron irregularidades en 
la documentación del conductor, lo 
que derivó en una inspección más 
profunda. 

Al revisar el camión, los agentes 
encontraron 13 paquetes de cocaína 
cuidadosamente ocultos en la guan-

tera del vehículo. Ante la evidencia, 
el conductor -cuya identidad no fue 
revelada- fue inmediatamente arres-
tado, y el rodado quedó secuestrado 
para continuar con las pericias co-
rrespondientes.

El operativo destaca por la canti-
dad significativa de estupefacientes 
incautados, uno de los mayores re-
gistrados en la zona en los últimos 
meses.

Las autoridades resaltaron la im-
portancia de estos controles conjun-
tos para frenar el avance del narco-
tráfico en regiones estratégicas de 
Tierra del Fuego, cercana a fronteras 
internacionales.

Si bien aún se investiga el origen 
y destino final de la droga, el caso ya 
está en manos de la Justicia Federal, 
que determinará las responsabilida-
des penales del implicado.

OPERATIVO ANTINARCÓTICOS

de negocios sucios” y empobrece a la 
población.

El discurso, de apenas seis minutos, 
estuvo marcado por la reivindicación de 
las Fuerzas Armadas, a las que prometió 
dignificar con inversiones y reconoci-
mientos. Anunció un decreto para otor-
gar el grado de subteniente de reserva a 
veteranos de Malvinas, una medida sim-
bólica que busca cerrar heridas históri-
cas. “Durante décadas, la casta política 
las menospreció, pero son esenciales en 
un mundo cada vez más incierto”, afir-
mó.

Sin embargo, la retórica oficial con-

trastó con la realidad de varios ex com-
batientes que, tras viajar especialmente 
al acto, fueron impedidos de ingresar 
por restricciones de cupo. “Es una ver-
güenza. Perdimos compañeros y hoy no 
nos dejaron recordarlos”, protestó Enri-
que, un veterano cordobés.

El evento también dejó en evidencia 
tensiones políticas. La vicepresidenta 
Victoria Villarruel, ausente por no haber 
sido invitada, conmemoró la fecha en 
Ushuaia, mientras que el jefe de Gobier-
no porteño, Jorge Macri, recibió un frío 
saludo de Milei en medio de la previa 
electoral de mayo. 
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FÚTBOL

CAMIONEROS SE TOMÓ REVANCHA 
ANTE UNIÓN SANTIAGO

RÍO GRANDE (Por Leo Contreras).- 
Campeón de Apertura y Clausura, res-
pectivamente, se volvieron a ver las 
caras para definir al mejor del 2024. El 
verde no quiso sorpresas como en el 
último partido definitorio y desde un 
comienzo salió decidido a llevarse el 
encuentro.

Al minuto y medio, Jeremías Ponce 
quedó solo la entrada del área y desde 
allí, puso la pelota contra un palo, gran 
remate inatajable para Coky Chávez. A 
los 15 minutos, Ponce recibió a la es-
palda de los centrales y definió de for-
ma excelsa por el costado del arquero 
para poner el 2 a 0.

En toda la primera etapa Camione-
ros fue superior sin darle oportunidad 
a su rival de poder tener la pelota y ge-
nerar peligro.

Previo a irse a los vestuarios, ambos 

conjuntos se quedaron con un jugador 
menos ante las expulsiones de Martín 
Avalos y Rubén Gallo.

En el complemento, Unión Santia-
go mostró otra cara y tuvo la ventaja 
de un hombre más cuando el “verde” 
sufrió la expulsión de Sergio Henchos, 
quien golpeó a un rival sobre un late-
ral.

Los santiagueños tuvieron más la 
pelota, pero no llegaron con peligro al 
arco de Francisco Martínez. Como si 
fuese Fútbol Sala, Coky Chávez se

adelantó en el campo de juego y fue 
un jugador más durante los últimos 15 
minutos.

Ya en tiempo de descuento, el pro-
pio Chávez se hizo cargo de un tiro 
libre al borde del área que ejecutó en 
forma exquisita para colgarla en un án-
gulo.

El juego se reanudó e inmediata-
mente terminó para que Camioneros 
sume una estrella más en su historial y, 

de este modo, se clasificó a la próxima 
edición del Torneo Regional Federal 
Amateur.

El pasado fin de semana finalizó la temporada 2024 del Fútbol en Río Grande con la final anual entre Camioneros y Unión 
Santiago en la cancha de sintético del AGP por la máxima categoría.

EL GOBERNADOR GUSTAVO 
MELELLA RECIBIÓ A LA 
VICEPRESIDENTE  VILLARRUEL 

En Casa de Gobierno, este miérco-
les, el Mandatario Provincial mantuvo 
un encuentro con la Vicepresidente 
Victoria Villarruel, quien visitó la pro-
vincia en el marco del 43 Aniversario 
del Día del Veterano y de los Caídos en 
la Guerra de Malvinas.

Melella estuvo acompañado por la 
vicegobernadora, Mónica Urquiza; la 
ministra de Obras y Servicios Públi-
cos, Gabriela Castillo y el secretario de 
Malvinas, Antártida e Islas del Atlán-
tico Sur y Relaciones Internacionales, 
Andrés Dachary.

Durante el encuentro, las autorida-

des provinciales hicieron entrega de 
presentes protocolares. 

Asimismo, el Gobernador reiteró 
el agradecimiento a la Vicepresiden-
te por su presencia, asegurando que 
“para los fueguinos es significativo 
porque la Causa Malvinas nos une a 
todos, más allá del lugar y la postura 
ideológica que tengamos”.

“Es un gran signo para la provin-
cia y nuestra Nación la presencia de 
la Vicepresidente, sobre todo por el 
compromiso que tiene con la Causa 
Malvinas” concluyó el Mandatario 
provincial.

NACIONAL
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    DANIEL ROMERO, DE SIPROSA

MEDIDAS DE FUERZA EN EL SECTOR SALUD 
POR FALTA DE RESPUESTAS SALARIALES

En un clima de creciente tensión, Da-
niel Romero, vocero del gremio SIPRO-
SA, detalló las medidas de acción directa 
que implementarán los trabajadores de 
la salud en Tierra del Fuego ante la falta 
de respuestas a sus reclamos salariales y 
estructurales.

“Lamentablemente tenemos que lle-
var este mensaje a la población porque 
no hemos tenido respuesta”, afirmó du-
rante su intervención en FM Master’s. 
Las acciones, ya formalizadas ante el 
Ministerio de Trabajo, incluirán desde 
este jueves “retención de dos horas por 
turno” en los horarios de 10 a 12 y de 16 
a 18, en forma diaria. En Río Grande, en 
tanto, se limitará la atención a “un pa-
ciente por hora en determinados servi-
cios”.

Romero vinculó la decisión al dete-
rioro generalizado del sistema de salud 
fueguino, donde la falta de profesiona-
les agrava la crisis. “Hoy estamos en los 
300 médicos, cuando siempre tuvimos 
arriba de 350. Los compañeros, al no ver 
resultados favorables, ya están anun-
ciando que se van”, señaló. Ejemplificó 
la situación crítica con datos concretos: 
“En oftalmología tenemos un solo pro-
fesional en Ushuaia y ninguno en Río 
Grande. Pediatría está tercerizada en 

El representante gremial de SIPROSA confirmó retenciones de dos horas por turno en Ushuaia y atención limitada en Río Grande, 
ante la falta de avances en las negociaciones. Advirtió sobre la fuga de profesionales y el colapso del sistema público.

más de la mitad”. Advirtió, además, 
que la insularidad de la provincia pro-
fundiza el problema: “La derivación no 
es la solución que queremos. Necesita-
mos profesionales que brinden aten-
ción cercana”.

El dirigente cuestionó duramente 
el acuerdo salarial reciente, calificán-
dolo de “insuficiente” y “destructivo” 
para la estructura salarial. “Dieron un 
monto fijo de 100.000 pesos que no al-
canza para nadie, pero además desar-
ma la pirámide histórica”, explicó.

Aclaró que, a diferencia de otros 

SE VIENE LA SEGUNDA 
JORNADA DE ECOCANJE 

Desde la Coordinación de Am-
biente y Hábitat Urbano, se organiza 
la segunda edición de la Jornada de 
EcoCanje, una iniciativa que busca 
fomentar el reciclaje y fortalecer la 
conciencia ambiental en la comu-
nidad. El evento se llevará a cabo el 
viernes 4 de abril, de 10 a 15 horas, 
en la Plaza Cívica “Corazón de la 
Isla”, y contará con la participación 
de instituciones educativas y veci-
nos que deseen sumarse a esta pro-
puesta sostenible.  

Durante la jornada, los partici-
pantes podrán llevar materiales re-
ciclables como botellas PET, latas de 
aluminio, cartón y tapitas plásticas, 
y a cambio recibirán un ejemplar 
de bosque nativo. Esta acción bus-
ca promover el hábito del reciclaje 
y generar un impacto positivo en el 

ambiente, incentivando a los veci-
nos a separar residuos y reutilizar 
materiales.  

Desde el Municipio destacaron 
la importancia de estas iniciativas 
como parte de una política ambien-
tal que apunta a la sostenibilidad y 
el cuidado del entorno natural de 
Tolhuin. La propuesta del EcoCanje 
no solo permite reducir la cantidad 
de residuos urbanos, sino que tam-
bién contribuye a la reforestación y 
el fortalecimiento de los ecosistemas 
locales.  

Además, la participación de ins-
tituciones educativas en la jornada 
refuerza el compromiso con la edu-
cación ambiental, brindando herra-
mientas a las nuevas generaciones 
para que incorporen hábitos respon-
sables en su vida cotidiana.

TOLHUIN

sindicatos, SIPROSA priorizó inicial-
mente el diálogo: “Nosotros avanzamos 
con reuniones, no con paros, porque 
defendemos la salud pública con el tra-
bajador. Pero cuando no hay previsibili-
dad, no queda otra”.

Sobre el impacto en los usuarios, 
Romero reconoció que las medidas 
afectarán la atención, pero sostuvo que 
son inevitables. “Ayer en el CAP5 hubo 
gente que no pudo ser atendida porque 

hay un límite humanamente posible. La 
demanda crece y el sistema se cae”, afir-
mó.

Por último, Daniel Romero descartó 
soluciones a corto plazo: “Había una po-
sibilidad de mesa técnica en mayo, pero 
para marzo y abril la respuesta es cero”. 
Su mensaje final fue contundente: “Esto 
no salió de la noche a la mañana. Nos 
cuesta hacer medidas de fuerza, pero 
hoy no tenemos alternativa”.
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GOBIERNO ACOMPAÑÓ LA 
REALIZACIÓN DE UNA CLÍNICA 
DE PATÍN ARTÍSTICO EN LA CASA 
DEL DEPORTE DE RÍO GRANDE

El Gobierno de la Provincia, a 
través de la Secretaría de Deportes, 
acompañó durante el último fin de 
semana la realización de una clínica 
de capacitación y actualización de 
Patín Artístico con la guía del entre-
nador internacional Fabián Gaitán.

La iniciativa se llevó adelante en la 
Casa del Deporte en la ciudad de Río 
Grande y fue organizada por la Es-
cuela de Patín de Río Grande a cargo 
de Eugenia Ferro y Roxana Ferreyra.

Gaitán completa su cuarta visita 
a la provincia formando a niñas de 
diferentes categorías desde iniciales, 
principiantes y juveniles en una dis-
ciplina que se divide de acuerdo al 
nivel técnico-deportivo y no por eda-
des.

Roxana Ferreyra, señaló que el en-
trenador Fabián Gaitán brinda clíni-
cas en el país y en el extranjero, capa-
citaciones virtuales aunque “siempre 
vuelve a la Patagonia y es muy impor-
tante que esté acá, al menos una vez 
al año, porque en esta disciplina el 
reglamento cambia casi anualmente 
y como así mismo la técnica y la me-
todología”, explicó.

Por su parte, el Secretario de De-
portes Matías Runin visitó un tramo 
del entrenamiento y destacó la im-
portancia de acompañar este tipo 
de capacitaciones a deportistas de la 
Provincia. Sobre el cierre de la activi-
dad, participó además de la entrega 
de certificados a las alumnas de nivel 
inicial que se sumaron a esta pro-
puesta.

Fueguinos en el Mundial en Suiza
Desde la Secretaría de Deportes de 

la Provincia celebraron y felicitaron la 
destacada labor de los snowboarders 
fueguinos Valentín Moreno y Facun-
do Pardo, que representaron al país 
en el Mundial de Snowboard, que se 
llevó adelante en Engadin, Suiza, en-
tre el 18 y el 30 de marzo del presente 
2025. 

Los deportistas de la provincia en-
grosaron las filas de los integrantes 
nacionales de la FASA, que se presen-
taron en el Campeonato Mundial de 
Snowboard y Esquí Freestyle de la FIS 
2025 de la categoría Mayores. Moreno 
compitió en la especialidad de Frees-
tyle, mientras que Pardo representó a 
Argentina en Snowboard Cross.

DEPORTE 

MONTE DE OCA RESPONDIÓ CRÍTICAS DE YBARS

“HABLAR DE DEFRAUDACIÓN ES QUIZÁS UN MONTÓN”

La concejal de Ushuaia, Belén 
Monte de Oca, se refirió a los dichos 
del presidente de la Unión Cívica Ra-
dical, el concejal Ybars, quien la acu-
só de “defraudar al electorado” por su 
alineación con Libertad Avanza. Sin 
mencionarla directamente, Ybars di-
rigió sus críticas hacia “una edil” que 
abandonó su espacio original, en una 
clara alusión a Monte de Oca.

“Bueno, cada uno puede opinar 
lo que quiera. Creo que de esto tam-
bién se trata la democracia. Yo creo 
que hablar de defraudación es quizás 

La edil de Ushuaia ahora libertaria rechazó una alusión que hizo el presidente de la Unión Cívica Radical sobre quienes defraudan 
al electorado cambiando su alineación política.

un montón”, respondió la concejal 
en diálogo con FM Master’s. Sostuvo 
que, en su visión, “defraudar al elec-
torado es no escucharlo”, y destacó, 
en tal sentido, que el actual modelo 
político está logrando reducir los ín-
dices de pobreza. “Hay otras cues-
tiones que hacen que la gente siga 
acompañando este modelo, este sis-
tema”, agregó, sin profundizar en las 
críticas de Ybars.

Consultada sobre su afiliación 
partidaria, Monte de Oca aclaró que 
nunca perteneció al radicalismo. 

“No, no, jamás afiliada al radicalis-
mo. No, no. No era afiliada, no lo seré 
nunca”, afirmó con contundencia. 
Explicó que ingresó al PRO como ex-
tra partidaria dentro de la coalición 
Juntos por el Cambio, que incluía al 
MID y a la Coalición Cívica. “Pero no, 
mi afiliación continúa siendo del PRO 
y bueno, estamos unificados en lo que 
es el bloque con los legisladores de La 
Libertad Avanza”, detalló. 

Sobre la estrategia electoral a ni-
vel nacional, la edil diferenció la rea-
lidad de la Ciudad de Buenos Aires, 
donde el PRO y La Libertad Avanza 
compiten por separado, con la de 
las provincias, donde considera ne-
cesaria la unidad opositora. “No po-

dés darte el lujo de presentar tantas 
propuestas como partidos hayan, 
porque la verdad es que termina-
mos perdiendo todos”, argumentó. 
“Ojalá en algún momento nos en-
cuentre a todos trabajando juntos”, 
añadió, aunque recordó el riesgo de 
fragmentación que benefició al kir-
chnerismo en el pasado. 

Finalmente, Belén Monte de Oca 
valoró la visita de la vicepresidenta 
Victoria Villarruel a Ushuaia para el 
acto por Malvinas. “Seguro que es-
tamos todos muy contentos de reci-
birla”, expresó, destacando su condi-
ción de hija de excombatientes. “Su 
presencia es muy importante para 
nosotros”, concluyó.
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    LA OBRA SOCIAL PROVINCIAL

MYRIAM MARTÍNEZ IMPULSA UNA REFORMA INTEGRAL 
QUE GARANTICE LA SUSTENTABILIDAD DE OSEF

En una extensa entrevista con 
FM Master’s, la legisladora de Forja 
Myriam Martínez, presidenta de la 
comisión de Salud de la Legislatura, 
explicó los fundamentos y la 
metodología del proceso de reforma 
de la Obra Social de la Provincia 
(OSEF). Subrayó la necesidad de 
superar soluciones temporales y 
abordar problemas estructurales. 
“No queremos parches, sino un 
proyecto sustentable en el tiempo, 
como lo fue la reforma previsional”, 
afirmó.

La legisladora destacó que el 
debate se centrará en corregir 
asimetrías en los aportes. “Hay un 
porcentaje altísimo que no aporta 
a la obra social y otro que nunca lo 
hizo, pero al jubilarse la utiliza. Es un 
tema que debemos resolver”, señaló. 
Entre las entidades que actualmente 
no contribuyen mencionó al Poder 
Judicial, el Banco de Tierra del Fuego 
y el Laboratorio del Fin del Mundo.

El proceso incluirá una serie de 
reuniones con distintos sectores. 
“Convocamos a 33 sindicatos, tanto 
municipales como nacionales, 
porque todos los que tengan 
trabajadores provinciales deben 
participar”, explicó. Además de los 
gremios, están previstas audiencias 
con la ministra de Salud, el Tribunal 
de Cuentas, directivos del CEMEP 
y representantes de jubilados 
y personas con discapacidad. 
“También haremos una comisión 
en Río Grande para ampliar la 
participación”, agregó. 

Sobre los plazos, Martínez admitió 
que abril será un mes intenso pero 
que probablemente el proyecto no 
esté listo para fines de este mes. 
“Calculamos que para las primeras 
semanas de mayo tendremos una 
propuesta final”, indicó. Aseguró 

La legisladora de Forja detalló los ejes centrales del debate que busca modificar el sistema de la obra social fueguina, con 
énfasis en la equidad de aportes, la eficiencia administrativa y un amplio proceso de consulta con sindicatos, jubilados y otros 
actores clave.

que el objetivo es lograr un 
sistema equitativo, citando como 
ejemplo una de las modificaciones 
propuestas: “Para acceder a la obra 
social se exigirán 20 años de aportes, 
igual que para la jubilación”.

Respecto a la relación con los 
municipios, la legisladora se refirió 
a la presencia del intendente de 
Tolhuin, Daniel Harrington, en una 

reunión plenaria previa. “Tenemos 
una excelente relación, más allá de 
diferencias partidarias. Él se acercó 
a saludar y a conversar sobre la 
realidad provincial”, comentó. 
Confirmó que los tres intendentes 
serán convocados a una reunión 
específica para recoger sus aportes.

Myriam Martínez cerró la 
entrevista con un llamado 

a priorizar el interés general. 
“Como dirigentes, nuestra única 
preocupación debe ser el bienestar 
de los fueguinos. Las diferencias 
políticas no pueden estar por encima 
de eso”, sostuvo. La reforma de la 
OSEF, aseguró, será un proceso de 
aprendizaje colectivo que buscará 
garantizar la sustentabilidad del 
sistema en el largo plazo.
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FALTA DE POLÍTICAS NACIONALES 

IVANA YBARS ADVIRTIÓ SOBRE EL AUMENTO DE LA 
VIOLENCIA DE GÉNERO EN RÍO GRANDE

El reciente femicidio de Yohana, 
una mujer de 32 años asesinada 
a golpes y por ahorcamiento en 
Río Grande, ha conmocionado a la 
comunidad y reabierto el debate sobre 
la violencia de género. Ivana Ybars, 
secretaria de la Mujer del municipio, 
dialogó en FM Master’s sobre el 
aumento de casos, la desarticulación 
de políticas nacionales y la urgencia 
de un abordaje comunitario.

Ybars reveló que, en el primer 
trimestre de 2025, las solicitudes de 
asistencia en el Centro Integral de 
la Mujer aumentaron entre un 15% 
y un 20% respecto al mismo período 
de 2024. “El desmantelamiento de 
las áreas de género a nivel nacional 
y los discursos que niegan esta 
problemática retraen a las mujeres: 
piensan ¿para qué denunciar si 
nadie me va a ayudar?”, explicó. La 
funcionaria vinculó este retroceso 
con la “bajada de línea del Gobierno 
Nacional”, que ha generado 
desconfianza en las víctimas.

Frente a la falta de recursos 
federales, el municipio sostiene un 
equipo interdisciplinario que brinda 
asesoramiento legal, psicológico y 
social. “Desde 2021 hemos realizado 
más de 4.690 atenciones y otorgado 
3.000 turnos”, detalló Ybars. El centro, 
reconocido internacionalmente, 
trabaja incluso con mujeres que aún 
no deciden denunciar: “Les damos 
herramientas para que tomen la 
decisión cuando estén preparadas”. 
Sin embargo, advirtió que la falta 
de programas nacionales -como el 
de apoyo a hijos de víctimas- deja 
vacíos críticos: “El hijo de Yohana 
quedó sin asistencia económica ni 
acompañamiento integral”.

Ybars destacó la eficiencia de la 
fiscalía local en casos de género, 
pero insistió en que la prevención 
requiere compromiso social: “Tras 
un femicidio, siempre surgen vecinos 
que sabían, pero no actuaron. La 
violencia de género es un delito, no 
un asunto privado”. Recordó que 
cualquier persona puede denunciar 
situaciones de riesgo -inclusive de 
manera anónima- en la Comisaría 
de Género (427377) o solicitar 
orientación en el centro municipal 
(436237). Para emergencias, la línea 
15526548 opera las 24 horas.

La violencia económica, señaló, 
es un obstáculo clave para que 
las mujeres abandonen entornos 
violentos. “Trabajamos en programas 
de emprendedurismo, pero se 
necesitan más redes de contención”, 
admitió. Pese a los avances locales, 
Ybars enfatizó que sin políticas 
nacionales coordinadas, como las 
previstas en tratados internacionales, 
la problemática seguirá escalando: 
“No es solo un tema ideológico, es 
una cuestión de derechos humanos. 

La secretaria de la Mujer del municipio analizó el impacto del desmantelamiento de áreas de género y destacó el rol clave de 
los equipos locales en la asistencia a víctimas.

Si el Estado no actúa, los femicidios 
aumentarán”.

El caso de Yohana, cuyos 
familiares llegaron de otras 

provincias sin apoyo estatal, 
ejemplifica las consecuencias de 
un sistema fragmentado. “Como 
vecina de Chacra 2, esto me duele 

profundamente”, concluyó Ivana 
Ybars. “Pero como funcionaria, sé 
que la respuesta está en mejorar lo 
que hacemos cada día”.
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Dicha iniciativa, que contó con 438 
inscriptos y fue declarada de interés 
educativo por el Ministerio de Educa-
ción de la Provincia y el Instituto de la 
Educación y del Conocimiento de la 
UNTDF, tuvo por objetivo fortalecer 
y enriquecer las prácticas educativas 
en toda la provincia. Con el acompa-
ñamiento municipal, de la UNTDF, el 
IPES “Florentino Ameghino” y el CENT 
N° 11, durante el encuentro se pre-
sentaron diversas personalidades del 
ámbito educativo como Carlos Skliar, 
Daniel Brailovsky y Rosana Ponce, 
además de un panel donde se expu-
so el trabajo del programa municipal 
Hábito Lector: Cocineritos, Cuentos y 
Relatos que busca fomentar la lectura 
desde lo lúdico en niños y niñas.

Belén Molina, secretaria de Cultura 
y Educación, resaltó “la importancia de 
contar con un Estado Municipal pre-
sente que acompaña estas instancias 
de encuentro y diálogo pensadas para 
fortalecer una herramienta tan impor-
tante para la transformación de la so-
ciedad como es la educación”.

LA SECRETARÍA DE CULTURA Y EDUCACIÓN ACOMPAÑÓ EL 
1° ENCUENTRO DE EXPERIENCIAS EDUCATIVAS FUEGUINAS: 
“INFANCIAS, ADOLESCENCIAS Y TERRITORIO”

USHUAIA

La Secretaría de Cultura y Educación de la Municipalidad de Ushuaia acompañó el 1° Encuentro de experiencias educativas 
fueguinas: “infancias, adolescencias y territorio” realizado en la Universidad Nacional de Tierra del Fuego.

En esa misma línea el subsecreta-
rio de Promoción Educativa, José Luis 
Paredes, explicó que “pudimos com-
partir un momento ameno junto a la 
comunidad educativa, exponiendo 
experiencias, reflexionando y cons-
truyendo saberes pedagógicos que 
luego serán aplicados en el territorio. 
Para nosotros, fue muy importante 
poder contarle a todos y todas el tra-
bajo que realizamos con Hábito Lec-
tor, donde chicos y chicas se acercan 
a la lectura desde una metodología 
distinta, que busca inspirar la creati-

vidad e imaginación”.
Parte de las disertantes, Rosana Pon-

ce recalcó que “fue una jornada de tra-
bajo sumamente prometedora, donde 
se presentaron un conjunto de expe-
riencias en el territorio que tienen un 
sentido de trabajo apuntado hacia la 
ampliación y reafirmación de derechos. 
Este tipo de espacios busca cimentar 
una educación de calidad, de cuidado 
que llegue a todos y todas, poniendo en 
relieve el aporte muy valioso que hacen 
todas las instituciones para brindar el 
acceso a la educación como un derecho 
fundamental”.

Daniel Braslosky, también parte del 
encuentro, subrayó que “estas jornadas 
están dedicadas a pensar experiencias y 
ponerlas en conversación desde la aca-
demia, el territorio, la práctica profesio-
nal y la gestión. Tengo la sensación que 
esto constituye un espacio para sumar 
palabras, ideas, conceptos y puntos de 
vista para pensar lo que sucede centro 
de las aulas”.

Finalizando, Carlos Skliar reflexio-
nó sobre “la importancia de encontrar 
espacios y tiempos para repensar la 
formación docente, así como discutir 
el currículo y didáctica, entendiendo 
que hay momentos para enseñar y para 
aprender, entendiendo la relación entre 
tiempo, mundo y enseñanza como algo 
complejo e intrincado”.

“LA IMPORTANCIA DE CONTAR 
CON UN ESTADO MUNICIPAL 
PRESENTE QUE ACOMPAÑA 

ESTAS INSTANCIAS DE 
ENCUENTRO Y DIÁLOGO 

PENSADAS PARA FORTALECER 
UNA HERRAMIENTA TAN 
IMPORTANTE PARA LA 

TRANSFORMACIÓN DE LA 
SOCIEDAD COMO ES LA 

EDUCACIÓN”.
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CON GRAN CONVOCATORIA 
SE REALIZARON LA TRAVESÍA 
ACUÁTICA Y LA PRUEBA 
ATLÉTICA POR MALVINAS

Cerca de 250 personas fueron 
parte de las propuestas deportivas 
organizadas por el Municipio junto 
al Centro de Veteranos de Guerra, en 
el marco de la travesía acuática y la 
tradicional prueba atlética de 7 kiló-
metros.

El domingo en horas de la maña-
na se vivió una gran jornada depor-
tiva en la ciudad de Río Grande con 
dos tradicionales eventos. En primer 
lugar, se realizó la travesía acuática 
en la zona del Monumento a los Caí-
dos, donde más de 30 nadadores de 
aguas frías fueron parte de un circui-
to de 700 metros en los alrededores. 
Seguido a esto, la prueba atlética con 
su habitual recorrido.

Ambas actividades se enmarcan 
en la Semana de Malvinas, organi-
zadas por el Centro de Veteranos de 
Guerra junto al Municipio, a través 
de la Agencia de Deportes, Cultura 
y Turismo, sumado a las distintas 
áreas involucradas que trabajaron 
mancomunadamente.

Al respecto, el gerente de la Agen-
cia, Sebastián Bendaña, expresó su 
agradecimiento “a los veteranos por 
un año más permitirnos generar 
este espacio vinculado al deporte, a 
cada institución que acompañó y al 
personal municipal en las distintas 
áreas que colaboraron para que toda 
salga de la mejor manera sin sufrir 
inconvenientes”.

“Felicitamos a los nadadores y 
corredores que fueron parte de este 
homenaje a nuestros veteranos, los 
verdaderos protagonistas de la jor-

nada”, sostuvo Bendaña.
Por otro lado, desde el Centro de 

Veteranos de Guerra agradecieron y 
pusieron en valor el acompañamien-
to continuo por parte del Municipio.

Tras la prueba atlética, Bendaña 
junto al subsecretario de Deportes, 
Diego Radwanitzer, hicieron entrega 
de premios a los tres primeros luga-
res en cada rama.

Entre los hombres, el ganador 
fue Santiago Aramayo seguido por 
Leandro Pereyra. Asimismo, el podio 
femenino quedó conformado por 
Daniela Martínez, Shina Brizuela y 
Susana Valdebenito.

En esta línea, Aramayo manifestó 
que “esta carrera es muy linda y es-
pecial para toda la ciudad, me siento 
muy contento por haberla ganado 
después de haber podio los dos años 
anteriores”.

Martínez, la más veloz entre las 
damas, señaló que “como siempre la 
prueba fue muy rápida, para noso-
tros es algo especial y no podía dejar 
de formar parte”. 

RÍO GRANDE

LAS CUBIERTAS DENOMINADAS 
‘CUATRO ESTACIONES’ SERÁN 
PERMITIDAS PARA TRANSITAR 
EN LA PROVINCIA

El Secretario de Protección Civil, 
Pedro Franco, informó que las deno-
minadas cubiertas ‘cuatro estaciones’ 
serán permitidas para transitar en 
Tierra del Fuego, siempre que tengan 
un holograma específico que indique 
su homologación para condiciones 
invernales. 

“Es una cubierta nueva en el mer-
cado con características particulares, 
están homologadas y van a ser au-
torizadas para el tránsito en la pro-
vincia de Tierra del Fuego, siempre y 
cuando tengan en el vulcanizado del 
neumático un holograma que consta 
de una montaña con tres picos, y en 
su interior, un logo que representa el 
copo de nieve”, señaló el funcionario 
y resaltó que “vamos a exigir que es-

PROVINCIAL

tas cubiertas, que también se conocen 
como de ‘toda estación’ tengan este 
holograma para que el usuario pueda 
transitar”. 

Para Franco “es importante tanto 
para el vendedor de este tipo de cubier-
tas como para el usuario que las vaya 
a comprar, que tengan en considera-
ción esto, ya que son cubiertas homo-
logadas siempre y cuando reúnan esta 
condición y cuenten con esos hologra-
mas”.

“Esto indica que la cubierta ha sido 
expuesta a condiciones de baja tempe-
ratura, y aclaramos esto además para 
llevar tranquilidad a quienes hayan 
adquirido este tipo de cubiertas en la 
Provincia”, agregó.
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GUÍAS DE TURISMO: QUERCIALI 
ASEGURÓ QUE “VAMOS A SEGUIR 
TRABAJANDO PARA HACER 
CUMPLIR LA LEY PROVINCIAL”

El presidente del Instituto Fueguino 
de Turismo, Dante Querciali recibió a 
representantes de la Asociación de Pro-
fesionales de Turismo (A.Pro.Tur) con 
el fin de dialogar sobre actualidad de 
la actividad turística, ante la preocupa-
ción en torno a la desregulación de los 
guías de turismo dentro de los Parques 
Nacionales. 

En este sentido, “desde el INFUE-
TUR les brindamos la tranquilidad 
de que la Provincia cuenta con la Ley 
provincial de Guías N° 338 que exige la 
obligatoriedad de contar con guías de 
turismo en el ámbito provincial, por lo 
que hasta el portal de ingreso al Parque 
Nacional Tierra del Fuego y desde la sa-
lida del mismo, se va a exigir cumplir 
con la normativa provincial. Ante ellos, 
vamos a seguir trabajando, respetando 
y haciendo cumplir la ley en la provin-
cia”, expresó Queciali. 

“Nuestro objetivo es brindar a los 
visitantes servicios de calidad y exce-
lencia como destino turístico y vamos 
a seguir en el mismo rumbo. Por lo que 
las agencias de turismo y todos los invo-
lucrados en el sector turístico deberán 
respetar esta ley dentro del ámbito de 
Tierra del Fuego”, agregó.

PROVINCIAL 

LA MUNICIPALIDAD DE USHUAIA 
ABRE LAS INSCRIPCIONES AL 
PROGRAMA “FIESTA DE LA 
PROMO 25”

USHUAIA

La Municipalidad de Ushuaia, a 
través de la Secretaría de Cultura y 
Educación, informa a la comunidad 
que se encuentran abiertas las ins-
cripciones al programa “Fiesta de 
la Promo 25”, iniciativa que pone a 
disposición el Centro Cultural Esther 
Fadul para los festejos de egreso de 
colegio secundario.

La propuesta municipal, que des-
de su inicio en 2022 alcanzó a más de 
1400 estudiantes, abrirá el período 
de inscripciones y consultas hasta el 
día 1° de Mayo, pudiendo realizar-
se al correo electrónico juventudes.
ushuaia@gmail.com o al WhastApp 
2901-410353. Vale destacar que los 
cupos son limitados y están destina-

Por otro lado, ante las consultas de 
los referentes, desde el INFUETUR in-
dicaron que se continuará con el pro-
ceso de fiscalización de prestaciones 
turísticas, en el cual en esta tempora-
da de verano se realizaron más de 600 
inspecciones y se continuará trabajan-
do en esta línea.

Entre otros temas dialogados, se 
abordó la posibilidad de generar me-
sas técnicas de trabajo para temáticas 
relacionadas a capacitaciones, semi-
narios de guías de turismo, actualiza-
ción de normativa, jornada de limpie-
za en conjunto, entre otros temas.

Licitación Pública N° 06/25, 
Compra de Indumentaria de Invierno

OBJETO:  El Municipio de Tolhuin, a través de la Secretaria de 
Gobierno, Llama a Licitación Pública N° 06/25, correspondiente 
a la Compra de Indumentaria de Invierno”.

PRESUPUESTO OFICIAL: Sesenta y Ocho Millones Seiscientos 
Ochenta y Uno Mil Setenta y Uno con 00/100 ($ 68.681.071,00).

RECEPCION DE LAS OFERTAS: Hasta las 12.45 del 14 de abril 
de 2025

LUGAR DE PRESENTACION DE SOBRES: Mesa de entrada del 
Municipio de Tolhuin, con domicilio en calle Lucas Bridges N° 
327 (CP 9412).

APERTURA DE SOBRES:  14 de abril del 2025 a las 13.00 hs.

RETIRO DEL PLIEGO: sin cargo- correo electrónico:  recursosh@
tolhuin.gob.ar

CONSULTAS DE PLIEGO:  correo electrónico: recursosh@
tolhuin.gob.ar

20
03

dos a últimos años de colegios secun-
darios, acercando el Centro Cultural 
Esther Fadul con su escenario, luces, 
sonido, mobiliario para la realización 
de las cenas de egreso y el salón com-
pletamente vestido.

Belén Molina, secretaria de Cultu-
ra y Educación, explicó que “desde la 
gestión del intendente Walter Vuoto 
nos llena de orgullo poder darle con-
tinuidad a esta política pública que 
pone a disposición de vecinos y ve-
cinas los espacios municipales y sus 
recursos, acompañando a las juven-
tudes y sus familias en este momento 
tan especial de sus vidas. Este es un 
programa histórico pensado para las 
y los estudiantes que, como en su pri-
mera edición, celebra el encuentro y 
la conclusión de los estudios secun-
darios de las y los alumnos de nuestra 
Ushuaia”.

En esa misma línea el coordina-
dor de Juventudes, Agustín Monzón, 
resaltó que “este programa que en el 
último año acompañó a cursos de 11 
colegios distintos y en sus tres edicio-
nes previas brindó este servicio a más 
de 1400 estudiantes, da a cuentas el 
compromiso del estado municipal 
con las juventudes, aliviando la difícil 
situación producto del contexto eco-
nómico de nuestro país”.

“FIESTA DE LA PROMO 25”, 
INICIATIVA QUE PONE A 

DISPOSICIÓN EL CENTRO 
CULTURAL ESTHER FADUL 

PARA LOS FESTEJOS DE 
EGRESO DE COLEGIO 

SECUNDARIO.
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HORÓSCOPO

Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

La Luna en Géminis te trae una vibra de movi-
miento y ganas de aprender, pero con Júpiter 
amplificando todo, vas a sentir que las ideas bro-
tan sin parar. El día se llenará de conversaciones 
interesantes, pero tené cuidado con dispersarte 
demasiado. 

La conjunción de la Luna con Júpiter en tu zona 
de recursos te puede traer buenas noticias en 
cuanto a dinero o algún proyecto que estabas 
esperando. Estás en una etapa donde podés 
abrirte a nuevas formas de hacer crecer tus in-
gresos, así que no te cierres a explorar algo dis-
tinto.

Con la Luna pasando por tu signo y en conjun-
ción a Júpiter, vas a sentirte en el centro del uni-
verso. Es un buen momento para brillar y mos-
trarte tal cual sos. Eso sí, Júpiter te puede dar un 
poco de exceso de confianza, así que equilibrá 
tu entusiasmo para no abrumar a los demás.

La energía de hoy te pide que te des un respiro, 
que bajes un cambio y conectes con tu mundo in-
terior. La Luna en Géminis junto a Júpiter ilumina 
tu zona de descanso, así que es buen momento 
para analizar todo lo que llevás acumulado en tu 
mente. 

Vas a notar que tus planes a futuro toman más 
fuerza y te animás a proyectar más allá de lo ha-
bitual. La Luna y Júpiter se juntan en tu zona de 
amistades y redes, dándote la oportunidad de 
expandir tu círculo o tener conversaciones clave 
para tus objetivos. 

Con este tránsito lunar en conjunción a Júpiter 
en tu zona de éxito, vas a sentir una ambición re-
novada. Tenés las herramientas para destacarte 
en tu trabajo o algún proyecto importante. Las 
oportunidades están ahí, pero Júpiter te pide 
que te asegures de no abarcar más de lo que po-
dés manejar. 

La Luna en Géminis te invita a soñar con lo 
grande, y Júpiter va a hacer que esas ideas viajen 
más lejos de lo que pensabas. Puede ser un exce-
lente momento para planificar un viaje o iniciar 
un curso que te lleve a expandir tus horizontes.

Se viene un momento intenso, pero también li-
berador. La Luna y Júpiter iluminan tu zona de 
transformación, así que tal vez estés lidiando con 
un tema emocional profundo. Sin embargo, Júpi-
ter te ofrece la oportunidad de sanar y soltar lo 
que ya no te sirve. 

Con la Luna en tu zona de relaciones en conjun-
ción a Júpiter, que es tu planeta regente, vas a 
sentir que las conexiones con los demás fluyen 
con mucha facilidad. Es un momento ideal para 
fortalecer lazos o incluso iniciar una relación que 
te haga vibrar. 

La energía de Hoy  activa tu zona de la salud y 
rutinas. La conjunción con Júpiter te puede ins-
pirar a mejorar tus hábitos o iniciar un nuevo 
proyecto de trabajo. Tené en cuenta que la ener-
gía de Júpiter es expansiva, así que no te pases 
de rosca queriendo hacer mil cosas a la vez. Or-
ganizate y priorizá.

Con la Luna y Júpiter juntos en tu zona de creati-
vidad y romance, todo se va a sentir más liviano 
y con un toque de alegría. Es un excelente mo-
mento para divertirte, salir con amigos o dejar 
que esa chispa creativa te lleve a lugares inespe-
rados. 

Hoy vas a enfocarte en tu hogar y tu familia. Jú-
piter amplifica la energía de la Luna en tu zona 
más íntima, dándote la oportunidad de mejorar la 
convivencia o hacer cambios en tu espacio que te 
den mayor bienestar.

Se informa a los vecinos y vecinas 
de Río Grande que podrán acceder a 
este beneficio hasta el próximo 30 de 
abril inclusive. Aquellos contribuyen-
tes que realicen el pago adelantado de 
sus impuestos municipales tendrán 
una bonificación del 15%.

El Municipio de Río Grande con-
tinúa adoptando medidas en pos de 
facilitar el cumplimiento de las obli-
gaciones tributarias de los vecinos y 
vecinas de la ciudad. En tal sentido, 
podrán acceder a este beneficio hasta 
el 30 de abril.

Asimismo, los vecinos contarán 
con un 10% de descuento por buen 
contribuyente para quienes no regis-
tren deuda al 15 de diciembre de 2024; 
sumado un 15% de descuento para 
quienes realicen el pago por adelan-

LEGISLADORES RECIBIERON A 
GREMIOS Y SINDICATOS PARA 
ANALIZAR LA SITUACIÓN DE OSEF

La presidenta de la Comisión de 
Salud Nº 5, Myriam Martínez y el ti-
tular de la Comisión de Economía Nº 
2, Federico Sciurano (FORJA), coor-
dinaron el encuentro que se realizó 
hoy, con la presencia de gremios y 
sindicatos, para analizar diferen-
tes proyectos de Ley relacionados a 
la Obra Social del Estado Fueguino 
(OSEF). También participó la Vice-
gobernadora, Mónica Urquiza. “Este 
es un espacio de escucha, todos tie-
nen el derecho de expresar sus opi-
niones. Reconocemos la dificultad 
que atraviesa la obra social. No se 
resolverá nada a espaldas de los tra-
bajadores”, afirmó Martínez.

La primera en tomar la palabra 
fue la presidenta de la comisión de 
Salud quien reconoció la dificultad 
que atraviesa la obra social. “Sabe-
mos que la situación es compleja y 
que la obra social necesita modifica-
ciones para ser eficiente. Tiene que 
ser un cambio estructural impor-
tante”, dijo a los representantes de 
los gremios y sindicatos. Asimismo, 
consideró que, para realizar la re-
forma necesaria, es preciso contar 
con el informe actuarial del Tribunal 
de Cuentas. En tanto reconoció que 
desde la secretaría de la Comisión, 
se invitó a treinta y tres sindicatos 
de la Provincia “y solo asistieron sie-
te”, mencionó.

El jueves “contaremos con la pre-
sencia de la Ministra de Salud y asis-

HASTA EL 30 DE ABRIL SE 
EXTIENDE LA BONIFICACIÓN POR 
PAGO ANUAL DE IMPUESTOS 
MUNICIPALES

RÍO GRANDE
LEGISLATURA

tirá el responsable de la Clínica 
San Jorge”, señaló. En los siguien-
tes encuentros se citará a respon-
sables de centros de jubilados. 
Martínez indicó que se trabajará 
para lograr los mayores consensos 
posibles.

Por su parte, Sciurano insistió 
en la premisa planteada por su par 
de bancada, en cuanto a que la co-
misión propicia un espacio de diá-
logo abierto hacia los sectores que 
quieran expresarse sobre los pro-
yectos de Ley, señaló ante Prensa 
Legislativa.

“Se vienen jornadas muy in-
teresantes con la posibilidad de 
profundizar en  un tema que nos 
preocupa a todos. Escuchamos 
testimonios más que trascenden-
tes que le dan envergadura a lo 
que significa la obra social. Las de-
cisiones que se tomen deben estar 
en sintonía con los planteos de los 
trabajadores”, opinó el responsa-
ble de la comisión de Economía Nº 
2.

tado hasta 30 de abril de 2025.
Además, quienes no registren mul-

tas impagas de años anteriores, con-
tarán con el beneficio del 10% de des-
cuento, en caso de que realicen el pago 
por adelantado del impuesto automo-
tor. 

En el caso de los jubilados, tendrán 
un 5% más de descuento; obteniendo 
una bonificación por Buen Contribu-
yente del 15% y por pago por adelanta-
do de un 20% de descuento.

Finalmente, para el impuesto inmo-
biliario, rige el beneficio del descuento 
por cada árbol que esté plantado en el 
frente del inmueble -de hasta un máxi-
mo de 3 árboles-, debiendo el vecino 
presentar la solicitud para el otorga-
miento del beneficio, ante la Dirección 
General de Rentas. 
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